

RESUMEN INFORMATIVO X REGION
NOVIEMBRE 1992 / ENERO 1993

27 noviembre

Titulares Osorno, (aic)

- Elegirán un cacique en la costa por primera vez mediante votación.

"Indígenas solidarizan con mapuches del Bío Bío". Osorno, (aic)

Su solidaridad con los mapuches afectados por la eventual construcción de la represa El Pangue, en la cuenca del Bío Bío, manifestaron esta mañana miembros del Movimiento de Estudiantes Indígenas de Osorno, quienes al mediodía de hoy participaron en una multitudinaria marcha hacia la Plaza de Armas de esta ciudad.

30 noviembre

Titulares Puerto Montt, (aic)

- Comerciantes apoyan vía Angelmó-Mirasol.

"Analizan nuevos mercados trasandinos". Osorno, (aic)

La búsqueda de nuevos mercados argentinos para diversos productos chilenos, será el tema principal que plantearán los productores de la Octava a la Undécima Región en la cuarta versión de la Reunión de la Cámara Binacional de Integración Chileno-Argentina, que tendrá lugar en la ciudad trasandina de Esquel.

01 diciembre

Titulares Puerto Montt, (aic)

- Estrategias para solución a problemas de pesquería anunció el Intendente. Planifican ayuda a armadores y pescadores que operan en la pesca del bacalao en profundidad.

Editorial El Diario Austral, Puerto Montt, (aic)

"Colonización de la zona austral". Criticamos en este sentido la decisión del Ministerio de Bienes Nacionales de dejar la iniciativa a los gobiernos regionales, que no están preparados para asumir esta responsabilidad. Criticamos asimismo, la carencia de una política migratoria, que debe ser definida a nivel nacional.

03 diciembre

"Hoy se entregan 140 viviendas". Ancud, (aic)

En una ceremonia realizada este mediodía, se procedió a la entrega de 140 viviendas por parte del Ministerio de Vivienda en la comuna de Ancud. Las viviendas serán destinadas a organizaciones que han trabajado por años en la posibilidad de acceder a una casa. Los representantes de dichas organizaciones manifestaron su alegría por esta entrega, que es el fruto de muchos años de esfuerzos destinados a lograr una vivienda digna donde habitar junto a sus familias.

04 diciembre

Titulares Puerto Montt, (aic)

- \$12 mil millones para ruta Puerto Montt- Ancud. Proyecto destinado a robustecer intercambio comercial, pesquero, agrícola y pecuario entre Chiloé, Pto. Montt y resto del país.

Titulares Osorno, (aic)

- Catástrofe amenaza producción de papa.

07 diciembre

Titulares Osorno, (aic)

- 25 mujeres capacitadas cómo monitoras legales. Curso fue dictado por el "Sernam" en Osorno.

09 diciembre

Editorial El Diario Austral, Osorno, (aic)

"Medidas prácticas para el turismo osornino". Muy pronto se pondrán en marcha una serie de medidas tendientes a aliviar los trámites que cumplen en la frontera chilena los extranjeros, que llegan a pasar sus vacaciones estivales a nuestra zona, gracias a gestiones conjuntas de la municipalidad local y el área privada. Entre estas medidas destaca la modernización de la aduana chileno-argentina, donde será construido el futuro Complejo Aduanero de Pajaritos, de un costo total de 160 millones de pesos y una moderación en los precios de alimentos y hospedaje a los turistas, con el fin de dar mayor atractivo a nuestros hermosos parajes.

10 diciembre

"Entregarán títulos de dominio". Puerto Montt, (aic)

Un total de 414 títulos de dominio y 96 actas de radicación, entregará la Secretaria regional de Bienes Nacionales a pobladores de distintas ciudades de la región. El seremi de Bienes Nacionales destacó este esfuerzo del gobierno, indicando que esta región se ve especialmente afectada por el problema de la tenencia de la tierra.

14 diciembre

"Huilliches no permitirán remate de sus tierras". Osorno, (aic)

Una firme advertencia de no permitir la efectiva adjudicación de sus tierras, hicieron en Osorno representantes de las comunidades huilliches a los potenciales interesados en adquirir los derechos de sus suelos costeros, que se encuentran amenazados de ser rematados el día 22 de este mes por parte de la Tesorería General de la República.

15 diciembre

Titulares Puerto Montt, (aic)

- Alerta forestal en la X región por fenómeno de la quila seca. Una chispa podría provocar catástrofe ecológica. Conaf toma medidas.

"Gestionan suspensión de remates de predios huilliches". Puerto Montt,(aic)

Gestiones destinadas a suspender el remate de las tierras donde habitan comunidades huilliches, en las provincias de Osorno y Valdivia, está realizando la Secretaría Regional Ministerial de Gobierno con parlamentarios y la Tesorería General de la República. Asimismo se solicita el estudio caso a caso.

"Se implementa proyecto de salud". Ancud, (aic)

Un proyecto de desarrollo local en salud, se encuentra implementando la Corporación Municipal de Educación y Salud de Ancud, como parte de un proyecto global del Ministerio de Salud, en convenio con la Asociación Internacional de Desarrollo y que está destinado a cubrir las necesidades más inmediatas de salud en varias comunas del nuestro país. El proyecto en sí está destinado a las comunidades del sector rural que cuentan con la atención de postas y donde se han detectados problemas que requieren un atención especial de parte de los organismos encargados.

16 diciembre

Titulares Osorno, (aic)

- La quila seca devora todo: estricto control para evitar incendios.
- Creado el cuarto Juzgado de Letras en Osorno.

"Gestionan suspensión remates de predios huilliches". Osorno, (aic)

El diputado por la zona, Sergio Ojeda Uribe (DC), junto con denunciar ante la Cámara Baja el problema judicial que afecta a los pequeños propietarios huilliches de la comuna osornina de San Juan de la Costa, pidió que se oficie con carácter urgente al Presidente de la República, para que arbitre las medidas necesarias que permitan suspender los remates de estos predios, programados para el 22 de este mes y que fueran denunciados por los propios afectados en los últimos días.

17 diciembre

Titulares Puerto Montt, (aic)

- Puerto Montt quedó sin fondos extras para déficit de salud y educación. Intendente anunció ayer el envío de esos recursos para 11 municipios de la región, quedando excluido el local por no haber presentado a tiempo los informes necesarios.

"Repararán estructuras en Saltos del Petrohué". Puerto Montt,(aic)

La Corporación Nacional Forestal destinará 3 millones 200 mil pesos para las obras de reparación de las estructuras metálicas de puentes y barreras de protección en el sector Saltos del Río Petrohué. Al evaluar el actual estado de la estructura, se determinó que existía algún grado de peligro para los visitantes que acuden al sector.

18 diciembre

Titulares Puerto Montt, (aic)

- Polémica: El intendente, el alcalde y los fondos extras. En relación a que Puerto Montt no recibe fondos extras, el alcalde dijo que el intendente estaba mal informado por sus asesores, y que el municipio no tiene problemas de deudas. El intendente replicó que era destemplada la reacción del alcalde. "El municipio ha hecho traspasos de fondos, por eso no tiene déficit en Salud y Educación", agregó.
- Aporte presidencial a semanas musicales de Frutillar. Presidente Aylwin entregó a 8 millones de pesos a este evento cultural.

21 diciembre

"Municipalidad recibirá 21 millones de pesos". Ancud, (aic)

Un aporte extraordinario, consistente en poco más de 21 millones de pesos, recibirá la Municipalidad de Ancud el presente mes de diciembre, como parte de un plan extraordinario de ayuda del gobierno a las municipalidades de todo el país para problemas de financiamiento en sus servicios de educación y salud, principalmente.

"Entregan títulos de dominio". Puerto Montt, (aic)

Cien son los títulos de dominio que entregará la Secretaría de Bienes Nacionales a pobladores de distintas comunas de la provincia de Llanquihue. El seremi de Bienes Nacionales informó que esta entrega de títulos de dominio se inserta en un programa global de saneamiento de propiedades fiscales, que se lleva a cabo con fondos sectoriales.

22 diciembre

Titulares Puerto Montt, (aic)

- Gendarmes no dan abasto para tantos reos.

23 diciembre

Titulares Puerto Montt, (aic)

- El hacinamiento crea polvorines. Peligrosa y cruda realidad carcelaria. Ayer hubo un motín en Valdivia. Puerto Montt y Castro tienen la mayor sobrepoblación.

28 diciembre

Editorial El Diario Austral, Osorno, (aic)

"El agro fuera de la fiesta". Pese al positivo crecimiento económico de un 10% que ha registrado el país durante este año, existe descontento en el sector agropecuario nacional debido a que se consideran marginados de una mayor participación en estos alentadores resultados. La tarea de reactivar el sector, con la transferencia de tecnología y diversificación de la producción, intervienen tanto el Gobierno, como los propios agricultores, sin dejar de atender, por supuesto, las dificultades contingentes, cómo las reseñadas por el SNA, las que se espera sean acogidas por las autoridades.

29 diciembre

Titulares Puerto Montt, (aic)

- Comercio establecido respalda a la Cámara. Reitera "nuestra asociación gremial sólo busca la legalidad y no el enfrentamiento con las autoridades. Tenemos la esperanza que a partir del 2 de enero se encuentre la solución definitiva al problema", refiriéndose al comercio ambulante.

"Disminuyen incendios forestales". Puerto Montt, (aic)

En un 43% han disminuido los incendios forestales durante el mes de noviembre en la X Región, en comparación con el mismo período del año anterior. Así lo indica un informe del Programa de Control y Combate de Incendios Forestales de la CONAF. El informe señala que los resultados obtenidos en la actual temporada se ven favorecidos por las condiciones de una primavera húmeda.

30 diciembre

Titulares Puerto Montt, (aic)

- Mercado moderno es indispensable para la capital de la décima región.

04 enero

"Balance inversión educacional de \$482 millones". Osorno,(aic)

Una inversión total del orden de los 482 millones de pesos realizó durante 1992 en la provincia de Osorno el Ministerio de Educación a través de diferentes programas y proyectos, con ayuda directa a las siete municipalidades de la jurisdicción, de acuerdo a un detallado informe que entregó recientemente el jefe provincial de esa repartición. En cuanto a las proyecciones para el presente año, indicó la creación de un Centro de Adultos, proyecto especial presentando por docentes de la jornada nocturna y la creación de un centro de Enseñanza Técnico-Profesional para Adultos.

05 enero

Titulares Puerto Montt, (aic)

- Mercado moderno es imperativo porteño. Opinión de puertomontinos.

05 enero

Editorial El Llanquihue, Puerto Montt, (aic)

"Debe mejorarse costanera del puerto de Castro". Es necesario habilitar adecuadamente este paseo turístico, aprovechando los elementos naturales que dispone y que lo hacen atractivos para los visitantes. Esta obra no sólo beneficia al turismo, sino que también a los habitantes de la capital de la provincia de Chiloé.

"Importantes obras anuncio jefe de SERPLAC". Ancud, (aic)

Importantes obras se implementarán el presente año en la provincia de Chiloé. Entre las obras que se comenzarán a ejecutar, se contempla la normalización del hospital de Castro, la cual se ejecutará con fondos del Banco Mundial. También se anunció la conservación del muro de defensa del río Pudeto y la reposición de la ruta 5 entre Chacao y Ancud, con un presupuesto de 2.700 millones de pesos.

06 enero

Titulares Puerto Montt, (aic)

- 1.005.647 Toneladas movilizó el puerto durante 1992. Cifra revela tendencia ascendente en transferencia de carga por el puerto de Puerto Montt en la última década.

Editorial El Llanquihue, Puerto Montt, (aic)

"Mercado moderno es imperativo porteño". Es una necesidad, dada a conocer por la comunidad puertomontina, la construcción de un moderno mercado, que solucionaría el problema del comercio ambulante.

07 enero

Titulares Puerto Montt, (aic)

- Está vigente el crédito alemán para el sitio 2 del puerto.

13 enero

Titulares Osorno, (aic)

- Municipalidad pedirá proyecto para rebajar el gas y la luz.

19 enero

Titulares Osorno, (aic)

- Interés de estudiantes por postular al IPO. Futura Universidad abre expectativas.

20 enero

Titulares Osorno, (aic)

- Lanzan campaña de firmas en defensa del lago Puyehue.

? Puyehue

"Destacan misión de Corporación Ambiental del Sur". Osorno, (aic)

Con el apoyo de la Fundación ecológica Conrad Adenauer, ya inició sus actividades en la Décima Región, la Corporación Ambiental del Sur, la cual es una entidad derecho privado que tendrá como objetivo central la promoción y conservación del medio ambiente en las regiones Décima y Novena.

21 enero

Titulares Osorno, (aic)

- Comisión acordó pedirle a S.E. protección para el lago Puyehue. Partió campaña de firmas.

"Aumenta número de gendarmes en X región". Osorno, (aic)

Un total de 57 gendarmes se incorporarán en los próximos días a los nueve centros panales de la Décima Región, con el fin de lograr una mayor eficiencia en la administración judicial.

22 enero

"Obras de adelanto en X región". Puerto Montt, (aic)

El intendente regional anunció hoy la adjudicación de dos grandes proyectos para las provincias de Valdivia y Osorno. Se trata de la reposición del Liceo C-3 de Valdivia y del Consultorio de Rahue en la provincia de Osorno. La pronta puesta en marcha de estas obras viene a corroborar la intención del gobierno regional de -a través de la materialización de grandes proyectos- mejorar la calidad de vida de los habitantes de las distintas provincias de la región, trabajando arduamente hasta el último minuto de gobierno para cumplir dicho objetivo.

26 enero

Titulares Osorno, (aic)

- Quila seca ha invadido todo el bosque nativo en Puyehue.
- Tres mil personas diarias están pasando por ruta internacional.

Editorial Austral, Osorno, (aic)

"Una Universidad para Osorno". Satisfacción en todos los círculos de la vida osornina se ha venido observando ante la inminente creación de la futura Universidad de Los Lagos en esta ciudad, en reemplazo del actual Instituto Profesional de Osorno. Este gran anhelo se hará definitivo el próximo sábado, en que llega a Osorno el Presidente Aylwin para firmar el despacho de la respectiva ley al Parlamento.

ACB.-